

お花が いっぱい 大好きが いっぱい

幼稚園だより

荒川区立日暮里幼稚園
令和 4年度 5月号
園長 大橋 昭彦

ホームページ <https://www.aen.arakawa.tokyo.jp/youchien/nippori/>



おやつ時間

副園長 野口 真由美

新緑がまぶしく、風薫るすがすがしい季節となりました。早いもので進級、入園から2週間が過ぎ、子どもたちは、少しずつ慣れてきた新しい部屋で朝の身支度を済ませるとたくさんのこいのぼりが泳ぐ園庭で元気いっぱい遊び始めています。

先日、3歳もも組ではおやつが始まりました。おやつはお弁当が始まる前の数日間、もも組だけのお楽しみ。最終日には自分のお弁当箱を用意していただきました。4個の小さな鈴カステラをお弁当箱に移してから食べると「美味しい!」「おかわりしたい」という声があがりました。自分のお弁当箱でいただくおやつの味は格別だったようで、お弁当が始まることへの期待が膨らんでいました。

西洋料理で最後に出るお菓子や果物はデザートと言いますが、日本ならではの「おやつ」という言葉には、どんな意味があるのでしょうか。

昔、日本では昼と夜の時間を六つに分けていました。日の出前が「明け六つ」、日が沈んで暗くなる頃が「暮れ六つ」、午後1時から3時頃あたりを「八つ時」と言っていたそうです。この頃は1日2食だったため、ちょうどお腹が空く「八つ時」に軽く何かを食べたことから「お八つ」と言われるようになったという説があります。「おやつ」という言葉には、子どもも大人もホッと安心するような響きがあります。時間の表し方が変わりましたが「お三時」などではなく、「おやつ」という言葉が日本人に残っていったのも分かるような気持ちになります。

今年度も子どもたちが毎日元気に登園し、笑顔いっぱい園生活を送れるよう教職員一同、全力で取り組んでまいります。そして、子どもたちだけではなく保護者の方にとっても、幼稚園がホッと安心する場所でありたいと思います。保護者の皆様には、本園の教育活動にご理解、ご協力、ご支援をいただきますようお願い申し上げます。



5月の保育のねらい

- 【年少組】
 - ・教師や友達に親しみをもち、喜んで登園する。
 - ・生活の仕方が分かり、身の回りのことを自分でしようとする。
 - ・身近な自然に触れながら、戸外で遊ぶ心地よさを味わう。
- 【年中組】
 - ・やりたい遊びを見つけて、のびのびと楽しく遊ぶ。
 - ・戸外の自然に触れながら、教師や友達と体を動かして遊ぶ楽しさを感じる。
- 【年長組】
 - ・友達と一緒に興味のあることに関わって遊ぶことを楽しむ。
 - ・戸外で伸び伸びと体を動かす心地よさや楽しさを感じる。
 - ・身近な自然に自分から関わったり、遊びに取り入れたりすることを楽しむ。



◇いちごタイム

地域の未就園児の皆さんに園に来ていただき、幼稚園で楽しく過ごします。ポスターやホームページでお知らせしますので、お知り合いの方やご近所の小さいお友達をお誘いください。感染症拡大防止のため、時間や内容などが変更になる場合がありますので、園のホームページ等をご確認ください。



◇教育相談

教育センターの心理専門相談員 山口 祥佳（やまぐち さちか）先生による教育相談が、毎月1回あります。お子さんのことや子育てで気にかかることなど何でも気軽にお話をしてみてください。面談を希望される方は、事前に担任にお申し込みください。

◇教育実習生の紹介

5月16日（月）から5月27日（金）まで、東京家政大学家政学部 児童学科4年生 杉崎友南（すぎさき ゆうな）さんが教育実習を行います。ご理解とご協力をお願いします。



《年少もも組》

ドキドキわくわくしながら始まった園生活。教師と一緒に身支度をしたり、友達と同じ場で遊んだり、学級のみんなで集まったりなど、初めてのことをたくさん経験しています。

先日は、教師と一緒に作った望遠鏡を持ち、みんなで園内探検に行きました。目をキラキラさせて周囲を見渡す姿、発見した物をみんなに伝えようとする姿が、とてもかわいらしかったです。

おやつやお弁当の時間も、みんなの大きな楽しみになりました。暖かくなり、戸外遊びも楽しめる季節になっていきます。子どもたちが安心して過ごし、たくさんの「楽しい」や「好き」を見付けられるよう、援助していきます。

《年中みかん組》

2階にあるみかん組の保育室に、自分で階段を上って元気に登園してくる子どもたち。「みかん組になったんだ」という喜びを感じながら、様々なことに自信をもって取り組む姿が見られるようになってきました。太鼓橋やスクーターの遊び方をみんなで確かめて遊び始めたことも、子どもたちにとってとてもうれしく、少し難しくても「挑戦してみよう！」と繰り返し遊んでいます。

新しく入った友達とも、同じ場で遊びながら互いにまねをしたり声を掛けてみたり、少しずつ親しみをもつ様子が見られるようになりました。学級のみんなでは、「おしりおにごっこ」（座ったまま逃げる鬼ごっこ）や、「むっくりくまさん」などの鬼遊びを繰り返し楽しみ、伸び伸びと体を動かして遊んでいます。様々な遊びを通して、教師や友達に親しみを感じながら、気持ちよく体を動かして遊んでいきたいと思えます。

《年長ぶどう組》

大好きな友達と一緒に体を動かしたり、様々な花びらや葉っぱを集めて色水遊びをしたりして、毎日元気いっぱい遊んでいます。進級して新しく使えるようになった大型積み木やクイーンブロックを使って、乗り物や家、駅などをつくり、ホールいっぱいに場を広げて遊ぶことも楽しんでいます。

憧れだった水色の名札とカラー帽子を身に着けて、昨年度の年長児から引き継いだお休み調べの仕事に張り切って取り組んだり、すすんでカメの世話をしたりする姿も見られます。誕生会の準備や司会についての話し合いでも、「わたしたちがやるよ！だってぶどう組だもん！」という言葉が聞かれ、頼もしく感じました。進級の喜びや年長組として張り切る気持ちを十分に認め、一人ひとりの自信につなげながら、これからも様々な遊びや活動に取り組んでいきます。

日	曜日	5月 行事予定	降 園 時 間		
			年少3	年中4	年長5
1	日				
2	月		13:00	14:00	14:10
3	火	憲法記念日			
4	水	みどりの日			
5	木	こどもの日			
6	金		13:00	14:00	14:10
7	土				
8	日				
9	月	眼科検診 9:30、安全指導	13:00	14:00	14:10
10	火	親子遠足(全)	11:30	11:30	11:30
11	水	腎臓検診二次	11:30	11:40	11:50
12	木	歯科検診 9:30	13:00	14:00	14:10
13	金	親子遠足予備日 教育相談日	13:00	14:00	14:10
14	土				
15	日				
16	月	教育実習始	13:00	14:00	14:10
17	火	個人面談始(3)	13:00	14:00	14:10
18	水	避難訓練 (配信メール・引取訓練)	★11:00に配信メールを送ります。確認後、お迎えをお願いします。		
19	木	内科検診 9:30	13:00	14:00	14:10
20	金	離任式、 ◎預かり教育申込締切	13:00	14:00	14:10
21	土				
22	日				
23	月	おはなし会(4・5)	13:00	14:00	14:10
24	火	耳鼻科検診 13:30 個人面談終(3)	13:30	14:00	14:10
25	水		11:30	11:40	11:50
26	木	いちごタイム 10:00	13:00	14:00	14:10
27	金	誕生会、教育相談日 教育実習終	13:00	14:00	14:10
28	土				
29	日				
30	月	アウトリーチ・コンサート	13:00	14:00	14:10
31	火		13:00	14:00	14:10

【園庭開放について】

*5月より、年少組も園庭開放を始めます。年少組は毎週水曜日、降園時から12:15までの45分間に行います。感染症拡大防止のため、しばらくは学年ごとに行いますので、ご了承ください。

【衣替えについて】

*6月の衣替え前に、暑い日が多くなることが予想されます。5月中は移行期間として冬帽子、夏帽子どちらでも構いません。

【親子遠足 10日(火)

予備日 13日(金)

*感染症拡大防止のために、延期や中止になる場合があります。変更があった場合はお知らせしますので、ご了承ください。「遠足のお知らせ」を配布しますので、よくお読みください。

【避難訓練 18日(水)】

*引取訓練となります。詳しくは後日、手紙を配布しますので、お読みください。

【離任式 20日(金)】

*転出された教職員をお招きしてホールでお別れの会を行います。今年度は、保護者の方の参加はありません。

【おはなし会 23日(月)】

*お話の先生をお招きして、いろいろなお話を聞く会を行います。

【アウトリーチ・コンサート 30日(月)】

*歌や楽器演奏などを取り入れたコンサートを行います。保護者の方の参加はありません。

6月の予定

- 1日(水) 集金日
- 4日(土) 土曜参観(全)
- 6日(月) 振替休業日
- 7日(火) 英語であそぼう
- 9日(木) 安全指導
- 10日(金) 遠足(4・5)
- 13日(月) PTA 会長会
- 14日(火) いちごタイム
- 16日(木) 保育参観(3)
おはなし会(4・5)
- 17日(金) 保育参観(3)
- 20日(月) 預かり教育申込締切日
(7・8月分)
避難訓練
- 21日(火) プール開き
- 22日(水) 誕生会
- 24日(金) 教育相談日

子どもたちは、新しい環境に慣れてきましたが、ゴールデンウィークで生活のリズムが変わり、疲れが出やすくなります。普段と様子が違う場合などは、担任にお知らせください。

